

DESIGNACIÓN DE LA LICENCIADA AURORA SOTOGRÁS COMO DECANA EN
PROPIEDAD DEL DECANATO DE ADMINISTRACIÓN

A través de esta ponencia escrita quisiera expresar mi apoyo, y al mismo tiempo solicitar el apoyo del resto de la comunidad universitaria, para la designación de la Licenciada Sotográs como Decana en propiedad del Decanato de Administración. No son muchas las oportunidades que se dan en el Recinto para resaltar las cualidades de personal que ha contribuido, y quiere seguir contribuyendo, al desarrollo del Recinto desde una posición gerencial. En una época turbulenta como la que estamos vivimos, las cualidades excepcionales de la Licenciada Sotográs se vuelven en un acierto para el Recinto.

Soy profesora del Departamento de Biología y desde esa posición he interactuado de maneras diversas con la Licenciada Sotográs. A pesar de la desesperación y furia que muchas veces he demostrado, siempre he encontrado que la Decana Sotográs *escucha, toma acción y/o piensa* en lo que le he comunicado. Aunque quizás la solución no pueda ser inmediata, el solo hecho de que un gerencial *escuche y piense*, representa para mí una cualidad que atesoro. Paso muchas horas de mi vida en un edificio (NCN - I) que tiene problemas crónicos de infraestructura, que incluyen el aire acondicionado, ductos de aire, y baños públicos. Así es que parte de mi interacción con la Licenciada Sotográs ha envuelto comunicaciones en torno a estos problemas. Combino la enseñanza y la investigación, y posiblemente al igual que todos mis colegas encuentro escollos diarios para que se puedan completar procesos administrativos que salgan bien y en tiempos razonables. No he dudado en ningún momento de escribirle a la Licenciada Sotográs acerca de los problemas que encuentro, proveyendo siempre documentación suficiente para sustentar mis reclamos. Comunicarle, y pedirle acción, acerca de estos escollos han sido una

segunda excusa para interactuar con la Licenciada Sotográs. Aunque le huyo a cualquier posición administrativa, siempre me he envuelto en proyectos y actividades que buscan mejorar procesos en mi Departamento. Esto ha llevado a que me comuniqué con la Licenciada Sotográs con el fin de entender mucho mejor las “limitaciones” del sistema de la UPR y al mismo tiempo “identificar” maneras hacer cambios. Como mencioné inicialmente, he encontrado en la Licenciada Sotográs una persona con temple e interés de hacer cambios y con quien se puede dialogar.

El Proyecto Administrativo *“Innovación y Transformación 2019-2023 en el Decanato de Administración - Recinto de Río Piedras”* resuena en mi cabeza pues aborda un sinnúmero de cosas que requieren de atención inmediata en nuestro Recinto tal como lo he expresado a través de los años. Encuentro que atender tanto el Desarrollo profesional continuo para los empleados no docentes y gerenciales y la Transparencia y rendición de cuentas – es decir centrarse en el personal de la universidad – son extremadamente importantes para que la institución pueda moverse por un camino seguro. Yo agregaría los trabajadores a este listado, pues ellos juegan roles importantes en nuestro recinto pero que muchas veces pasan inadvertidos. Por otro lado, la mejora de procesos y la recuperación de la infraestructura son la única manera en que este Recinto podrá hacerle cara a los retos de atraer a los mejores estudiantes y a los mejores profesores, lo cual redundará en una comunidad vibrante. Si quisiera retar a la Licenciada Sotográs a poner en un contexto diferente – el de un Recinto sostenible – muchas de las iniciativas propuestas. La sostenibilidad no es solo acerca generar ahorros y/o generar dinero. Estaría más que dispuesta a desarrollar estas ideas con ella.

Para terminar, la consulta para Decano en propiedad del Decanato de Administración me ha llevado a leer la hoja de vida de la Decana Sotográs. Leer la hoja de vida me ha permitido descubrir una persona con una solidez profesional impresionante. La Licenciada Sotográs ha acumulado una experiencia diversa al haber trabajado en nuestro Reciento, la Administración Central de la UPR, otras agencias del gobierno, y el sector de ONGs. En cada una de esas posiciones la Licenciada Sotográs ha contribuido de manera importante a desarrollar programas novedosos, muchos de ellos complejos. Así es que sin saberlo, la admiración que ella ha despertado en mí está sustentada por un trabajo arduo y serio a través de su vida profesional.

Por todo lo anterior no tengo duda de que la Licenciada Sotográs es la persona idónea para ocupar el cargo de Decana en propiedad del Decanato de Administración. Igualmente, tengo que dejar saber que de las tres personas nominadas por el Rector para ocupar tres decanatos importantes en nuestro Recinto, la Licenciada Sotográs es la única que lograr ocupar los zapatos para la encomienda para la cual está siendo evaluada.

Carla Restrepo

Departamento de Biología

Octubre 22, 2019